

<b>Introduction :</b> .....	<b>7</b>
1. <i>Entrer</i> .....	9
2. <i>Sortir</i> .....	12
<b>1 – Les trésors du sanctuaire (entrer) .....</b>	<b>15</b>
1. <i>Dans les difficultés extérieures</i>	
<i>Psaume 27</i> .....	15
2. <i>Dans les perplexités intérieures</i>	
<i>Psaume 73</i> .....	21
a) La crise .....	22
b) Les vrais motifs de la crise .....	22
c) Réalité et profondeur de la crise .....	24
d) L'issue de la crise .....	25
e) Les résultats de l'épreuve .....	27
<b>2 – Le témoignage chrétien (sortir) .....</b>	<b>31</b>
1. <i>Qu'est-ce qu'un témoin ?</i> .....	32
2. <i>Qu'est-ce que le témoignage chrétien</i> ....	33
a) Le fondement du témoignage .....	33
b) Le contenu du témoignage .....	34
c) Le double but du témoignage .....	35
d) Dans quel domaine ce témoignage	
s'exerce-t-il .....	35
3. <i>Les qualités morales d'un témoin chrétien</i> .	37
<b>3 – Gethsémané (entrer) .....</b>	<b>39</b>

page

<b>4 – Évangéliste – Pasteur – Intercesseur</b>	
<b>(sortir) . . . . .</b>	<b>47</b>
1. <i>Évangéliste</i> . . . . .	49
2. <i>Pasteur</i> . . . . .	53
3. <i>Intercesseur</i> . . . . .	55
<b>5 – Aspect collectif : . . . . .</b>	<b>57</b>
1. <i>Entrer : un saint sacerdoce</i> . . . . .	58
2. <i>Sortir : un sacerdoce royal</i> . . . . .	59

## Introduction

« Entrer et sortir » est une expression hébraïque fréquente dans l'Ancien Testament. Elle a à peu près le sens de « aller et venir », avec la capacité de le faire, la responsabilité qui s'y rattache et la liberté que cela implique.

Salomon, jeune homme, dit (1 Rois 3. 7) : « *Je ne sais pas sortir et entrer* » ; tandis que David, officier de Saül, sortait et entraît devant le peuple (1 Samuel 18. 13). Caleb, âgé de quatre-vingt-cinq ans, se trouve encore fort « *pour sortir et entrer* » (Josué 14. 11) ; alors que Moïse, à cent vingt ans, déclare ne plus pouvoir le faire (Deutéronome 31. 2), non seulement à cause de l'âge, mais surtout par l'ordre de l'Éternel : « *Tu ne passeras pas ce Jourdain* ». Avant d'être mis en prison, Jérémie entraît et sortait parmi le peuple (Jérémie 37. 4). Les disciples qui avaient vécu avec le Seigneur Jésus depuis le baptême de Jean jusqu'à son ascension, l'avaient considéré entrant et sortant au milieu d'eux (Actes 1. 21).

Toutes ces expressions amènent à une pensée plus profonde. Il ne s'agit pas seulement de sortir de chez soi pour y rentrer, mais avant tout, d'entrer dans la présence de Dieu, dans le sanctuaire, pour en sortir ensuite en gardant intérieurement les bénédictions qu'on y a reçues. Dans l'Ancien Testament, l'ordre est presque toujours « sortir et entrer » ; mais quand les disciples ont contemplé le Seigneur Jésus dans sa vie, ils parlent d'abord d'entrer, puis de sortir.

Jésus qualifie de la même manière le privilège de ses brebis « *Il entrera et sortira, et il trouvera de la pâture* » (Jean 10. 9).

## 1. Entrer

« Moïse entrait devant l'Éternel pour parler avec Lui » (Exode 34. 34). Souvent accablé par le poids des responsabilités, la fatigue et les problèmes du désert, il « *entrait dans la tente d'assignation... il entendait la voix qui lui parlait de dessus le propitiatoire... et il lui parlait* » (Nombres 7. 89). Quel refuge pour ce grand serviteur qui, dans la solitude et le silence de la présence de l'Éternel, était renouvelé pour sa grande mission.

Josué fut formé dans le sanctuaire pendant plusieurs années avant d'être placé à la tête du peuple. Exode 33. 11 nous le montre « *jeune homme, ne sortant pas de l'intérieur de la tente* ». Dans cette même tente, il se présentera avec Moïse à la veille de la mort du législateur (Deutéronome 31. 14).

Avant d'être institué prophète, le jeune Ésaïe entre un jour dans le temple où la vision de la gloire du Seigneur révèle sa propre misère (Ésaïe 6). Quand le charbon ardent pris de dessus l'autel a touché ses lèvres, il est disposé à dire : « *Me voici, envoie-moi* ». Il est entré d'abord dans le sanctuaire, avant de sortir pour remplir sa mission.

Jérémie (Jérémie 1) est passé par le même chemin : seuls les encouragements du Seigneur ont pu le décider, lui un enfant, à prendre courage pour parler en Son nom.

Ézéchiél a la vision de la gloire de Dieu. D'abord Le voir, puis L'entendre, enfin être nourri de Ses paroles (Ézéchiél 1. 27-28 ; 2. 2 ; 3. 1-3). Ce n'est

qu'ensuite que le Seigneur peut lui dire : « *Va fils d'homme, va vers la Maison d'Israël* ».

Daniel gardait constamment le contact avec l'Éternel : trois fois par jour, il avait l'habitude de se mettre à genoux, de prier et de rendre grâces devant son Dieu (Daniel 6. 10).

L'exemple suprême, le Seigneur Jésus lui-même nous est présenté dans l'évangile de Luc, l'évangile du fils de l'homme : il prie constamment (quatorze fois). Avant d'appeler ses disciples, il passe toute la nuit à prier Dieu (6. 12). Sur la montagne de la transfiguration, il prie. Il peut ensuite redescendre et se retrouver au milieu de la foule, face aux conséquences du péché ; sur son visage brille encore, semble-t-il, un reflet de la gloire entrevue, qui surprend la foule (Marc 9. 15). Avant d'aller à la croix, il prie et supplie à Gethsémané, recevant dans le silence de la nuit la coupe de la main du Père.

Comme le Seigneur le désire pour ses brebis (Jean 10. 9), le jeune racheté du Seigneur doit apprendre à entrer et sortir. Au début de son règne, Salomon confesse ne pas savoir le faire ; il faut de l'énergie pour se libérer des obstacles ; il est vital d'en prendre l'habitude ; il n'y a pas de croissance sans entrer dans le sanctuaire. Chaque matin, le sacrificateur y pénétrait ; à la seule lumière du chandelier, il contemplait l'autel d'or et la table des pains. À son tour, selon cette image, le croyant contemple à travers la fumée de l'encens et le voile déchiré, l'arche, reflets de Christ dans toutes ses perfections. Il est si important de trouver le temps, chaque matin,